





# CChC

## A TODA MARCHA

*CON AYUDA DE LOS SOCIOS Y EL COMPLETO SERVICIO DEL COMITÉ DE EMERGENCIA, LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN YA PUSO EN ACCIÓN EL PLAN DE AYUDA INTEGRAL PARA LOS DAMNIFICADOS POR EL TERREMOTO EN LAS ZONAS DEL MAULE, BÍO BÍO, O'HIGGINS Y REGIÓN METROPOLITANA.*





**C**uando todavía no se restablecían las comunicaciones y la población no se convencía del terremoto que había afectado al país hacía pocas horas, la mesa de ejecutivos de la Cámara Chilena de la Construcción, el domingo 28 de febrero, se reunió inmediatamente para organizarse y ver cómo podían ayudar a Chile como gremio.

Dada la gran magnitud del terremoto y el estado en que quedaron las regiones afectadas por el sismo, la Cámara Chilena de la Construcción creó un completo Comité de Emergencia que reunió a Hugo Bascou, presidente del Comité; la Mesa Directiva, con su presidente Lorenzo Constans, y los vicepresidentes Gastón Escala, Jaime Pilasi; Luis Nario, past presidente; Leonardo Daneri, presidente Comité de Concesiones; Francisco Cerda, presidente Comité de Infraestructura; Cristián Armas, presidente del Comité Inmobiliario; Carlos Urenda, secretario general; Pablo Álvarez, gerente gremial; Javier Hurtado, gerente de Estudios; Augusto Bruna, fiscal; Gabriel Vildósola, gerente de comunicaciones; y Patricia Aranda, gerente general del Conas, quienes han trabajado sin descanso para presentar las mejores soluciones a través del Plan de Ayuda Integral, que consta de tres etapas.

La primera, que se llevó a cabo la semana

siguiente al terremoto, incluyó el envío de maquinaria pesada a algunas zonas afectadas para remover escombros y despejar las calles y accesos de las ciudades. “La gente necesita deshacerse visualmente del terremoto”, explica Patricia Aranda. Por medio de bulldozers, camiones de transporte, cargadores frontales y excavadoras, la Cámara Chilena de la Construcción, con el apoyo de las Delegaciones Regionales y sus socios, está trabajando en localidades como Concepción, Caleta Tumbes y Talcahuano en la Octava región; Cauquenes, Pelluhue, Curanipe, Chanco, Talca, en la Séptima; y en Santa Cruz y Marchihue en la Sexta; entre otras, para quitar de las calles todos los escombros y el recuerdo del terremoto de la gente de las distintas zonas.

Por otro lado, en esta misma etapa se envió a profesionales de la construcción para que evaluaran técnicamente las distintas viviendas y edificaciones. En las diferentes comunidades se hizo entrega de agua, materiales de construcción y la instalación de baños químicos.

A fines de marzo, se puso en acción la segunda etapa, la que se seguirá desarrollando durante las próximas semanas de igual manera. Ésta consiste en dar apoyo y atención directa a las localidades para que los afectados reciban, entre otros, cajas con alimentos, carpas, planchas de zinc y nylon

para proteger las techumbres. Las ciudades elegidas para recibir esta ayuda fueron Cauquenes, Pelluhue, Talca, Sauzal, Curanipe, Chanco, Dichato y Caleta Tumbes. Asimismo, se ha entregado asesoría habitacional para que aquellos que hayan perdido sus hogares puedan optar a nuevos subsidios y/o ayuda estatal o privada para reconstruir sus casas.

Además, se enviarán profesionales para brindar apoyo psicológico y contención emocional. Se realizarán, posteriormente, operativos dentales y se hará entrega de medicamentos de urgencia para cooperar frente a las emergencias de salud que se presenten en las próximas semanas, como las posibles enfermedades respiratorias que se puedan presentar. “Las mismas municipalidades nos han señalado que más que asistencia médica primaria se necesita urgentemente apoyo psicológico y contención emocional de los habitantes aún afectados por el terremoto y maremoto”, explica Patricia Aranda, gerente del Conas. También se dictarán cursos de capacitación de primeros auxilios.

Como una manera de distraer mentalmente a los habitantes de las zonas afectadas, se realizaron también actividades recreativas y deportivas para la gente de las comunidades. Se realizarán campeonatos de fútbol para niños y niñas y se desarrollarán actividades



## COMPACTADORAS HAMM PIONERAS A TODO TERRENO



HAMM innovadora en la compactación de suelos y carreteras, ofrece rodillos que se destacan por su moderno diseño y tecnología de avanzada. Su alto rendimiento, excelente visibilidad, fácil manejo y bajo mantenimiento son garantía de eficiencia y calidad. En Chile con el respaldo y garantía de Salfa a lo largo del país.



Iquique • Calama • Antofagasta • Copiapó • La Serena • Santiago • Concepción • Temuco • Puerto Montt • Coyhaique • Punta Arenas

F: (2) 810 9000 • [www.salfa.cl](http://www.salfa.cl)



**Infoproject, es la solución de gestión empresarial sobre Microsoft Dynamics AX específica para la industria de Ingeniería y Construcción.**

- ¿Mis estimaciones están siendo controladas o simplemente gano, pero fuera de mis expectativas?
- ¿Control del proyecto no está sincronizada con el resto de los procesos de la organización?
- ¿Existe un repositorio único de datos con información, que involucre a todas las áreas que interactúan con la obra?

**Contáctanos ahora en Informat...**

Av. Vitacura 2771, 5° piso. Santiago, Chile. Teléfono: (56 - 2) 484 - 2400 - Fax (56 - 2) 484 2489 - [www.informat.cl](http://www.informat.cl)



*“Las mismas municipalidades nos han señalado que más que asistencia médica primaria se necesita urgentemente apoyo psicológico y contención emocional de los habitantes aún afectados por el terremoto y maremoto”, explica Patricia Aranda.*

culturales y recreativas, como obras de teatro, presentaciones musicales y juegos infantiles.

En el área de Educación y Capacitación se están realizando cursos de capacitación en construcción, albañilería y electricidad básica. También se está evaluando la capacitación en la formación de microempresas y oficios prácticos para mujeres.

La capital tampoco ha estado ajena a la ayuda de la CChC. En la comuna de Ñuñoa se han instalado baños y duchas para ayudar a las familias que ya no cuentan con los servicios básicos de higiene. Así también, las municipalidades de Santiago, San Bernardo y Conchalí han tenido el servicio de profesionales y de equipos para efectuar la extracción de escombros.

En este aspecto, las distintas corporaciones de la Red Social han cumplido un rol fundamental. Tanto Capacita como Corcap, Cordep, Corporación Cultural, Corporación Habitacional, Fundación Social, Mutual, Red y Mega Salud, Consalud y la Caja Los Andes, entregarán, cada una en su área, la ayuda necesaria y realizarán las clases de capacitación para mujeres y hombres. “El gremio de la construcción se ha enfocado desde sus inicios en la resolución de problemas de la comunidad. Tenemos la red de entidades sociales más

grande e importante del país y ahora la ponemos a disposición de las familias afectadas por el terremoto, con el fin de darle soluciones reales a sus necesidades”, comentó Lorenzo Constans, presidente de la CChC.

Uno de los viajes que realizó la Cámara a las zonas afectadas se desarrolló la tercera semana de marzo en Chanco, Pelluhue y Cuaquenes. Rosario Deves, integrante de la Red Social y encargada de coordinar las actividades en el sector, fue una de las que viajó a entregar la ayuda durante algunos días.

“Está todo en el suelo, sobre todo Cauquenes”, recuerda Rosario Deves. “Pero la gente dentro de todo está tranquila y asumida. Muchos perdieron la casa, su trabajo, todo, es terrible, pero están con buen ánimo”.

Una de las experiencias que llamó la atención de Rosario Deves fue el impacto transversal que tuvo el terremoto en la población. “A mí me tocó trabajar con la persona encargada de Bienestar Social de la Municipalidad de Cauquenes y me enteré que a él también se le había caído la casa y que estaba de allegado en otra”, explica.

Junto a la Mutual, la Corporación Social, Cultural, Habitacional y de Deportes se entregaron frazadas, se realizaron espectáculos

circenses, clases de malabarismo, los niños pudieron jugar taca-taca, pin pon y se les entregaron planchas para sus techumbres, todo con el objetivo de subir el ánimo a la población y poder regalarle una sonrisa a las veintenas de niños y adultos que se han visto afectados por el terremoto.

Las Delegaciones Regionales de la Cámara ubicadas en las zonas a las que se está destinando la ayuda han sido fundamentales a la hora de brindar información. “Los presidentes de las distintas delegaciones se han coordinado con el Comité de Emergencia. Ellos han sido los que detectan las prioridades en las regiones”, explica Hugo Bascou, presidente del Comité. “Así también, estamos cooperando con las autoridades locales para llegar oportunamente con la ayuda”.

En la tercera y última etapa del plan, la Cámara Chilena de la Construcción espera poder contribuir a la comunidad con la construcción de jardines infantiles de emergencia. Posterior a eso, esperan construir algún otro tipo de establecimiento educacional como muestra de su presencia sólida durante el periodo de reconstrucción. Esto dependerá de las necesidades del sector donde se ha decidido hacer la contribución. **EC**